
Märkischer Sportverein 

Neuruppin 1919 e.V. 

Vorstand         

 Neuruppin, den 23.06.2016 

 

                                           Außerordentliche           
 

Mitgliederversammlung 

 

Protokoll   Nr. 02 / 2016 
 

 

Ort::  Gaststätte Stadion  

 

Zeit   16.06.2016   von 18.00 Uhr - 20.00 Uhr 

 

Anwesende : 

 

Vorstand   Präsident         SK Jochen Thormeyer 

   Vorstand  SK Thomas Huch 

   Vorstand   SK Detlef Beau 

    

 

Protokollführer Birgit Prumbs 

 

 

Einladung/ Tagesordnung : siehe Anlage 1 

 

Teilnehmer  53 Mitglieder    

(Badminton,Billard,Gymnastik,Geschäftsstelle,Fußball,Schwimmen,Tischtennis,Turnen, 

Volleyball, Wandern) 

 

 

 

TOP 1 Begrüßung 
 

1. Der SK Jochen Thormeyer begrüßte die Mitglieder und  eröffnete die 

Mitgliederversammlung; er wird lt. Satzungsmöglichkeit  durch die MV 

führen. 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

 

Die Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit nach 

Satzung wurde durch den  SK Jochen Thormeyer bestätigt  

(Einladung in MAZ/RA am 01.06.2016, mail an AL und tlw. Vertreter incl. 

Beschlussvorschlag und präzisierte Beitragsordnung, Aushang im Schaukasten 

Stadionbereich). 

Aus Krankheitsgründen Jenny Rochow, Wandern wurden Unterlagen per mail 

zusätzlich an die bekannte und bereits mehrfach genutzte Anschrift Rolf 

Dossmann gesendet; deutlich später noch ergänzend per Post an Arno Lisch. 



Es wurden keine weiteren Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung  zu dieser 

Versammlung nach der Aufforderung in der Einladung gemäß Satzung vorab 

gestellt. Auch nach Befragung der Anwesenden erfolgten keine Anträge. 

 

 Es waren damit 53 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend; 

     Beschlussfähigkeit nach Satzung über einfache Mehrheit der anwesenden  

     Mitglieder. 

 

 

TOP 3        Diskussion 

 

TOP  3.1     Erläuterung der satzungskonformen Abstimmung durch die MV 

Der SK Jochen Thormeyer erklärte nochmals, dass die Einladung zu dieser 

Mitgliederversammlung satzungsgemäß erfolgte.  

 

SK Thormeyer erläuterte nochmals wesentliche Punkte, die eine Beitragserhöhung 

notwendig machen, um den Verein in eine sichere Zukunft zu führen..  

Der Vorstand sieht sich eindeutig in der Pflicht und Verantwortung, verbindet 

seine Bereitschaft zur Ehrenamtsarbeit nahezu mit dem Votum dazu.,  

In der MV am 25.04.2016, wie auch in der MV und Vereinsrat 2015, wurde 

neuerlich der „Immaterielle Bereich und die Ergebnisentwicklung Verein „ 

dargestellt und Erfordernisse dargestellt. 

In Fortführung wurden alle Abteilungsleiter aufgefordert, Vorschläge und 

Anregungen zum Thema Grundbeitrag an den Vorstand zu übermitteln. Dieser 

Aufforderung  ist nur gering genutzt worden. 

Die außerplanmäßige MV zu „Erhöhung Grundbeitrag“ wurde bereits hier für den 

16.06.2016 terminiert(siehe Protokoll) 

Am 30.05.2016 fand, wie in der MV am 25.04.2016 vereinbart, die 

Vereinsratssitzung zur wiederholten Erläuterung und Diskussion nochmals statt  

( siehe gesondertes Protokoll). Leider waren auch hier nicht alle Abteilungen 

vertreten.  Im Ergebnis wurde der nun hier vorgestellte Beschlussentwurf nach 

einigen Diskussionen von den anwesenden Abteilungsleitern angenommen und 

beschlossen.  

Per mail wurden den Abteilungen folgende Präsentationen am 30/31.5. zugesandt 

: 

       -Übersicht „Immaterieller Bereich 2014 und 2015“ 

       -Präsentation JT zu Grundprinzipien und Vorschlag Beitragsentwicklung 

       -Beschlussvorschlag im Ergebnis Vereinsrat 

Der SK Jochen Thormeyer appellierte an alle anwesenden Vereinsmitglieder, dass 

von der heutigen Entscheidung die Entwicklung des Vereins abhängt. 

 

Top 3.2.      Beschlussvorschlag zur Anpassung Grundbeiträge 

SK Jochen Thormeyer verlas den Beschlussvorschlag der MV  und gab das Wort 

an die Anwesenden weiter. 

Folgende wesentliche Punkte: 

-Zu erwartende Zustimmung zum Vorschlag wurde, auch im Zusammenhang mit 

 der  Vereinsratssitzung, vorab signalisiert von den Abteilungen Fußball,  

 Schwimmen, Badminton, TT, Billard,  Gymnastik; das sind rund … % der ggw.  

 Mitglieder. 

-SK Arno Lisch kritisierte, dass er die Einladung zu spät erhalten hätte und  

  die Abteilung Wandern mit der Beitragserhöhung nicht einverstanden wäre. Der     

  jetzige  Beitrag sei bereits die Schmerzgrenze.  

  Bemerkung aus Sicht Vorstand und anderer anwesender Mitglieder angesichts  



  der bereits erwähnten Fakten nicht nachvollziehbar. 

                  -Von der Abteilung Wandern kam auch der Einwand, dass viele andere   

 Wandervereine deutlich weniger Beitrag zahlen müssen. 

 Dazu erwähnte der SK Thomas Huch, dass ja jederzeit auch ein  

 Antrag im Härtefall zur Beitragsreduzierung gestellt werden kann, wie schon  

 mehrfach und auch heute erläutert. 

 

-Der SK Rolf  Dossmann/Wandern merkte an, dass der angegebene Wert der  

 Inflationsrate von 6-10% über die letzten 3 Jahre deutlich geringer war. 

 SK Jochen  Thormeyer betonte dazu, dass dieser Wert für die Zukunft nicht 

 kalkulierbar  ist, u.a. auch die Entwicklung Mindestlohn zu beachten ist sowie   

 eine weitere Erhöhung frühestens zum 01.01.2020 anstehen   würde, die dann   

 vorab auch die Beschlussfassung der MV erfordere. Unabhängig davon     

 wird aber der Fixwertbereich  nicht im Beschluss ausgewiesen. 

 Außerdem sollte die Überprüfung der Beitragsbefreiung für ÜL bis zum  

 15.09.2016 erfolgen. So hat jeder noch die Möglichkeit, vor der nächsten 

 Beitragszahlung den Fortbestand seiner Mitgliedschaft vor dem 30.09.2016 zu   

 überdenken. 

 Zur Kostenunterdeckung „Immaterieller Bereich“ und Kostenüberschreitungen  

 von einzelnen Abteilungen hätte er gern genauere Erklärungen. 

 Der SK Jochen Thormeyer verwies darauf hin auf das am 06.06.2016 geführte  

 Telefonat mit zahlreichen Erläuterungen und der Zusicherung bei auftretenden  

 weiteren Fragen, Anregungen oder Problemen, die Abteilung Wandern  

 aufzusuchen und mit ihnen ein Gespräch zu führen. Dieses Angebot wurde bisher   

 nicht in Anspruch genommen, aber auf der MV erneuert. 

 

-SK Jenny Rochow/AL Wandern hob 25 Jahre Vereinstätigkeit hervor und die  

 Bereitschaft vieles mitzutragen wie ÜL, fand auch die Unterstützung des Vereins   

 in Ordnung , äußert aber auch Bedenken zur Beitragserhöhung, insbesondere  

 wenn „90-Jährige“ aus Zumutbarkeitsgründen vollen Beitrag zahlen sollen. 

 Verweis seitens Vorstand auf Antragsmöglichkeit „Härtefall“, den dann der  

 Vorstand zu entscheiden hat 

 

-SK Barbara Kernchen wollte wissen, warum der Verein das vorhandene Minus  

 seit drei Jahren „mitschleppt“ und ob es Unterschiede bei den Grundbeiträgen    

 zwischen einzelnen Abteilungen gibt. 

 SK Jochen Thormeyer erklärte Eckpunkte der gegenwärtige Beitragsordnung und   

 wies darauf hin, dass zu Notwendigkeiten der Beitragsanpassung seit mehr als  

 1 Jahr gesprochen wird; zu Handlungen früherer Vorstände erfolgen jetzt keine  

 Äußerungen. 

 

-U.a. wurde Verfahrensweise zur Überprüfung Freistellungen Grundbeiträge   

 mehrfach erläutert. 

 

-Auch wurde auf die Möglichkeit von Anträgen auf Leistungen für Bildung und  

 Teilhabe beim Jobcenter oder Amt für soziale Leistungen hingewiesen. 

 

-Durch den SK Thormeyer wurde angesichts der tlw. recht kritischen Äußerungen  

 bis zur Frage „Austritt ja/nein“ aus der Abt. Wandern die mit vielen Erfolgen und   

 positiven Ergebnissen kontinuierliche, eigenständige Arbeit gewürdigt. 

 Im Namen des Vorstandes drückte er das Bedauern aus, wenn das die  

 Schlussfolgerung der Mitglieder wäre. 

 Auch brachte er den Eindruck zum Ausdruck, dass man zu wenig sich in den  



 Prozess der Meinungsbildung eingebracht und damit auseinandergesetzt hat. 

 

Die Gruppe Wandern bat daraufhin um eine Pause, um sich noch mal intern zu 

besprechen. 

 

Nach der Pause äußerte sich der SK Jens Reckmann positiv zur Entscheidung des 

Vorstandes, die Beiträge anzupassen. Nur so sei ein vernünftiges Weiterkommen 

des Vereines möglich. 

Auch der SK Thomas Huch versuchte noch einmal, die Beweggründe des 

Vorstandes zur Beitragsanpassung zu erläutern. 

 

Die Diskussion wurde dann beendet und die Wahl auf der Grundlage der Satzung 

vorgeschlagen. 

                   SK Jochen Thormeyer fordert die Mitglieder zunächst auf, sich für oder gegen  

                   eine offene Wahl zu entscheiden. 

Per Handzeichen wurde einer offenen Wahl  einstimmig zugestimmt. 

. 

Nun wurden nochmals die Präzisierungen , nämlich „Streichung Prozentsatz für 

Beitragsanpassung aller 3 Jahre und neuer Termin zur Überprüfung Freistellung 

ÜL bis 15.09. „ des Beschlusses zur Beitragsanpassung ab 01.01.2017 und 

weiterer Regelungen dargestellt.  

Für den offenen Zählvorgang wurde Frau Prumbs bestimmt. Bei der folgenden 

offenen Wahl ergibt sich folgendes Ergebnis: 

 

Anwesende Mitglieder    53 

Ja Stimmen                      29 

Nein Stimmen  14 

Enthaltungen                   10  
 

SK Jochen Thormeyer erklärt den Beschluss der Mitgliederversammlung zur 

Beitragsanpassung zum 01.01.2017 als angenommen. 

 

TOP 3.3.    Wahlvorschläge zur Erweiterung des Vorstandes 

                    Der SK Jochen Thormeyer erklärte, dass der SK Detlef Beau aus 

                    gesundheitlichen  Gründen sein Amt als Vorstandsmitglied zum heutigen  

                    Tag 16.06.2016    niederlegt. Das war seit der MV vom 25.04.2016 bekannt 

                    und der Dank für seine mehrjährige Mitarbeit und alles Gute für die Zukunft  

                    wurde nochmals hervorgehoben. 

  

                    Trotz Aufforderung kamen leider  bisher keine Vorschläge aus den Abteilungen, 

                    was unverständlich, ja ärmlich für einen so großen Verein ist! 

                    Aufforderung zur Mitarbeit/ Vorschläge wurden erneuert!! 

                     

                    Zusammenhänge und Forderungen der Satzung wurden erläutert. 

                    Der Vorstand wird nach der Sommerpause nun über Berufung in den Vorstand  

                    Handeln und so Satzungskonformität bis zur nächsten MV herstellen. 

 

TOP 3.4.    Wahlvorschläge Kassenprüfer 

                    Auch für die Kassenprüfer lagen keine Vorschläge vor. 

                    Wertung analog zum Vorstand. 

 

TOP 3.5.    Anträge an die MV 

                    Es wurden keine weiteren Anträge an die MV gestellt. 



 

TOP 4.       Abstimmung der MV zu Vorschlägen/Anträgen 

                   Es erfolgte keine Abstimmung. 

 

 

TOP 5.        Schlusswort des Vorstandes 

Im Schlusswort der Mitgliedersammlung bedankte sich der Präsident Jochen 

Thormeyer für die Teilnahme und das Ergebnis der Wahl und hofft auf eine 

weiterhin gute Zusammenarbeit.      

 

 

Neuruppin, den 23.06.2016 

 

                                    
 

Jochen Thormeyer   Thomas Huch 

Präsident    Vorstand 

 

                   

 

Anlage 1      Einladung und Tagesordnung 

Anlage 2      Beschluss der Mitgliederversammlung am 16.06.2016 

Anlage 3      Beitragsordnung neu 


